



PARACHA SHÉMINI

CHABBAT PARAH

CONSÉCRATION DU MICHKAN

EN BREF Lévitique 9, 1 - 11, 47 Au huitième jour (suivant les « sept jours d'inauguration »), Aaron ainsi que ses fils commencent leur office de Cohanim, de prêtres. Après que les différentes offrandes ont été présentées, un feu sort de devant l'Eternel et les consume sur l'Autel. Dès lors, la Présence Divine réside dans le Sanctuaire. Les deux premiers fils d'Aaron, Nadav et Avihou, offrent « un feu étranger que D.ieu ne leur avait pas commandé » et meurent devant D.ieu. Aaron demeure silencieux devant ce drame. Suite à cela, Moïse et Aaron sont en désaccord sur un détail de la loi concernant les sacrifices, et Moïse reconnaît que Aaron a raison..

D.ieu ordonne les lois de la cacherout, désignant les espèces permises à la consommation et celles qui sont interdites. Les animaux terrestres ne sont autorisés que s'ils sont à la fois ruminants et ont le sabot fendu. Les poissons doivent avoir des écailles et des nageoires. Une liste d'oiseaux non cachères est donnée, ainsi qu'une liste d'insectes cachères (quatre espèces de sauterelles). La paracha de Chemini contient également certaines lois relatives à la pureté rituelle qui incluent le pouvoir purifiant du Mikvé (un bassin répondant à des critères spécifiques) et d'une source. Le peuple juif est enjoint de « distinguer entre le pur et l'impur ».

HORAIRE DES OFFICES

CHABBAT

Allumage des bougies: 18h55
Minha / Kabalat Chabbat: 18h30
Cha'harit: 8h15
Minha: 18h40
Seouda Chlshit / Arvit:
Sortie du Chabbat: 20h00
Rabbenou Tam: 20h27

JOURS DE LA SEMAINE

Dimanche: Cha'harit: 7h30
Minha: 17h50 suivie d'Arvit

Lun / Mar / Merccr / Jeu / Ven
Cha'harit: 6h00 - 7h00
Minha: 17h50 suivie d'Arvit

Aphorisme de nos Sages

17. L'innocente simplicité du Juif simple touche à l'essence de D.ieu, qui est d'absolue simplicité.

18. L'attachement à D.ieu est la clé qui ouvre tous les verrous. Chaque Juif, même le plus simple, a la capacité de s'attacher aux mots de la Torah et de la prière, atteignant ainsi les plus hauts degrés d'unité avec D.ieu.

19. La foi simple et pure d'un Juif ou d'une Juive qui s'exprime dans leur récitation des Psaumes est le plus haut degré d'attachement à D.ieu. Cela suscite la miséricorde divine et procure le secours à celui ou celle qui récite ces saintes paroles dans un esprit d'unité avec D.ieu.

CHABBAT SHALOM



Rabbin Jérémie Asseraf



De l'importance du « huitième » jour

La paracha commence par les mots : « Ce fut le huitième jour... », huitième journée de l'inauguration du Tabernacle qui aurait dû être le couronnement faste et glorieux des cérémonies qui ont marqué cette consécration.

On ne peut manquer de rapprocher ce « huitième jour » de cette inauguration d'un autre « huitième jour », celui où a lieu la circoncision des nouveau-nés.

On a proposé plusieurs façons d'expliquer ce choix du huitième jour pour la circoncision :

1. Selon rabbi Chim'on bar Yo'haï, c'est pour que éviter que "tous soient joyeux tandis que le père et la mère [du nourrisson] sont tristes" (Nidda 31b). Rachi : « Pour éviter que les invités mangent et boivent [pendant le repas qui suit la circoncision] tandis que le père et la mère sont tristes de ne pouvoir s'unir. »

Ou comme l'explique le Targoum Yonathan sur Wayiqra 12, 3 : « Et le huitième elle redevient permise [à son mari], et l'on circoncit le prépuce de son fils. »

2. Une autre explication ressort du Midrach (Wayiqra rabba 6, 1) : « Rabbi Youdan ben Pazi a enseigné : Pourquoi le nouveau-né est-il circoncis le huitième jour [qui suit sa naissance] ? Parce que le Saint béni soit-Il lui a prodigué Sa miséricorde en attendant qu'il ait pris des forces. Et de même qu'il se montre miséricordieux envers l'être humain, de même se montre-t-Il miséricordieux envers les animaux, comme il est écrit : "Un bovin, une brebis ou une chèvre, quand il naîtra, il sera sept jours avec sa mère, et à partir du huitième jour il sera agréé comme sacrifice par le feu pour Hachem" (Wayiqra 22, 27). »

3. Une troisième explication est proposée également par le Midrach (Wayiqra rabba 27, 10) : « Rabbi Yehochou'a de Sakhnin a enseigné au nom de rabbi Lévi : C'est comme un roi qui aurait interdit à ses visiteurs de se présenter devant lui sans avoir

auparavant présenté leurs respects à la reine. De la même manière, le Saint béni soit-Il demande qu'on ne lui apporte pas de sacrifice avant qu'il ait vécu pendant sept jours. Une séquence de sept jours contient en effet nécessairement un Chabbath, [qui en est la reine]. De la même façon il n'est pas de circoncision sans qu'il y ait eu d'abord un Chabbath. »

Êtes-vous un juif bœuf ou un juif poisson ?

Il était une fois un porteur d'eau qui avait deux grands seaux. L'un avait une fissure, tandis que l'autre était aussi parfait que le jour où il a été conçu. Chaque jour, la porteuse d'eau puisait l'eau du ruisseau et remontait le long et étroit chemin jusqu'à la maison de sa maîtresse. Chaque jour, alors qu'elle faisait son périple, le seau fissuré perdait la moitié de son eau, tandis que l'autre seau restait plein, délivrant toujours une portion complète. Et ainsi de suite pendant des années. Un jour, un passant a arrêté le porteur d'eau et lui a dit : « Je t'observe depuis des années. Je ne comprends pas : pourquoi ne remplacez-vous pas ce seau cassé une fois pour toutes ? Chaque jour, il s'écoule une eau précieuse que vous avez avalée tout ce chemin; pourquoi le garder ?

Le porteur d'eau sourit et montra le côté de la route. "Regardez ce côté du chemin - voyez-vous l'herbe luxuriante et les belles fleurs ? Maintenant, regardez de l'autre côté, ce n'est que du gravier et de la terre. J'ai planté des fleurs et des graines d'herbe de ce côté du chemin, et chaque jour en revenant du ruisseau, ce seau cassé les arrose. Finalement, les graines ont poussé, et maintenant il y a de belles fleurs ici pour que tout le monde puisse en profiter !

Parfois, cassé est tout simplement parfait.



**CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN**

Un combat gargantuesque

Une grande partie de notre *paracha* est consacrée à discuter des signes qui distinguent un animal casher. Les nageoires et les écailles indiquent qu'un poisson est casher pour la consommation, les animaux terrestres doivent avoir les sabots fendus et ruminer. Des exemples courants de poissons casher sont le saumon, la truite, la carpe et le brochet. Les vaches, les chèvres et les agneaux sont des animaux casher typiques.

Le Midrash ¹ raconte ce qui semble être une histoire carrément bizarre à propos d'un certain poisson géant (*Leviathan*) qui utilisera ses nageoires pour abattre un bœuf surdimensionné (*Behemoth*). Le cadre est dans le futur, lorsque Machia'h viendra : Dit Rabbi Yudan, le fils de Rabbi Shimon : Le *Béhémot* et le *Léviathan* seront des gibiers pour les justes dans le Monde à Venir ... Comment sont-ils massacrés ? Le *Béhémot* encorne le *Léviathan* avec ses cornes et le déchire, et le *Léviathan* empale le *Béhémot* avec ses nageoires et le massacre. Quel est le sens profond de ce « combat » entre un poisson géant et un gros bovin ?

Différents rythmes de voyage

La Kabbale explique que les deux animaux surdimensionnés de cette histoire représentent deux types différents de Juifs : le Juif poisson et le Juif bœuf. Quelle est la différence entre un poisson et un bœuf ? Eh bien, pour commencer, un poisson vit dans l'eau, tandis que le bœuf vit sur terre. Cette distinction unique produit de nombreuses variables, et l'une est liée à la façon dont elles se déplacent : d'un seul coup puissant de ses nageoires, un poisson peut glisser rapidement dans l'eau. En revanche, un bœuf doit travailler à chaque pas pour couvrir le terrain à n'importe quel rythme significatif, soufflant et soufflant à mesure qu'il gagne en vitesse.

Cette distinction symbolise deux juifs différents, notamment vis-à-vis de leur approche religieuse. Un Juif poisson glisse facilement à travers ses expériences religieuses. Ils prient et – boum ! – ils sont inspirés. Ils étudient la Torah, et immédiatement, ils l'aiment. Le judaïsme est naturel et agréable. Ils sont toujours prêts à être amoureux de leur Créateur. Un coup, et ils se propulsent vers l'avant avec aisance. Le bœuf juif, en revanche, doit travailler dur. L'inspiration ne vient pas facilement. Pour

gagner un élan significatif, ils doivent travailler dur, étape par étape, et au moment où ils ont atteint un trot ou un galop, ils soufflent et soufflent. Prier ne vient pas naturellement et étudier la Torah demande des efforts.

Qui est mieux ?

Alors, quel est l'idéal ? C'est sûrement le poisson Juif.

Eh bien, oui et non. Cet amour naturel et cette dévotion sont en effet une chose puissante, et d'une certaine manière, le poisson juif est en effet supérieur. C'est pourquoi, dans notre histoire du Midrash, le *Léviathan* surpasse le bœuf en l'égorgeant avec ses nageoires. Comme nous l'avons examiné précédemment, cette nageoire peut être assez puissante, car elle propulse le poisson vers l'avant et vers l'avant, tout comme le Juif naturellement spirituel qui se propulse vers l'avant avec sa dévotion religieuse. Alors oui, le *Léviathan* abat le bœuf avec sa nageoire. Mais ce n'est pas la fin de l'histoire. Oui, le *Léviathan* tranche le bœuf avec sa nageoire, mais pas avant que le bœuf ne l'encorne avec ses cornes. Cela signifie que le bœuf juif est également important et que son chemin est tout aussi nécessaire. Cela peut être plus laborieux et ne vient pas aussi facilement, mais c'est super précieux. Le chemin difficile du bœuf est tout aussi critique que le chemin spirituel du poisson.

Qui êtes vous ?

Le judaïsme a besoin des deux types de Juifs. Ceux qui se connectent facilement et ceux qui luttent pour y arriver. Quelle que soit la catégorie dans laquelle vous pensez appartenir, votre travail est essentiel. Donc, si vous avez vu des gens qui sont plus naturellement à l'écoute de la spiritualité que vous, ne vous en faites pas. Le judaïsme n'est pas seulement pour les esprits spirituels, ou pour ceux qui se connectent plus facilement à l'expérience. Ici, le Midrash nous dit que tout le monde n'était pas destiné à être un poisson juif, et c'est très bien. Il y a toute une cohorte de bœufs juifs, et leur travail est tout aussi précieux. En fait, ils obtiennent même le meilleur du poisson, car Dieu apprécie la lutte et l'effort qu'un Juif moyen déploie chaque jour.

Donc, que vous soyez un Juif poisson ou un Juif bœuf, continuez à faire ce que vous faites. Dieu chérit les deux. ³



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

ISAAC BENDAYAN Z"l 23 ADAR II 26 MAR.
 YOSSEF BAR HANINA REBIBO Z"l 23 ADAR II 26 MAR.
 BENITAH ISAAC Z"l 24 ADAR II 27 MAR.
 MOSHE HANANIA BARCHICHAT BAR MESSOD
 25 ADAR II 28 MAR.
 YEHOUDA BENDAYAN 28 ADAR II 31 MAR.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: M. Michel & Mme. Solange Rebibo pour la nahala de leurs père Yossef Rebibo Bar Hanina z"l.

Kollel Hékhhal Shalom

dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"l et à la mémoire de Yaacov Saltiel Z"l

DIMANCHE: 20h30 - Gémara -

Rav Méguira - Hommes

LUNDI: 20h00 - Halakha / Perkei Avot -

Rav Asseraf - Dames

LUNDI: 20h00 - Études Basé Sur Les Écritures du

Rav David Ménaché -

Charles Abikhzer Hommes

MARDI: 20h00 - Conférence du Mardi

Rav Asseraf Congrégation

Tout Public

MERCREDI: 20h00 - Paracha

Rav Méguira - Hommes

JEUDI: 19h30 - Cours pour jeunes étudiants

Rav Asseraf - Hommes

Tous les matins Chiour de DAF HAYOMI après le 2ième office

Haftara Chemini en bref 2 Samuel 6:1 -19.

La haftarah de cette semaine mentionne comment Uzzah a été frappé à mort lorsqu'il a touché de manière irrespectueuse l'Arche d'Alliance ; rappelle la mort de Nadab et Abihu décrite dans la lecture de la Torah de cette semaine .

L'Arche Sainte avait été entreposée dans la maison d'Avinadav pendant de nombreuses années, depuis la destruction du Tabernacle à Shiloh. Récemment couronné, le roi David décida de déplacer l'Arche dans la nouvelle capitale, Jérusalem . Il fit placer l'Arche sur un chariot et la transporta au milieu des chants et des danses. Lorsque la procession a atteint Goren Nachon, les bœufs ont fait un faux pas et Uzzah, le fils d'Avinadav, s'est emparé de l'Arche pour la stabiliser, sur quoi il a été instantanément tué. ¹ David fut dévasté, et il plaça provisoirement l'Arche dans la maison d'Oved-Edom l'Edomite, où elle resta pendant trois mois. "Et il fut rapporté au roi David en disant : ' D.ieu a béni la maison d'Oved-Edom et tout ce qui lui appartient, à cause de l'arche de D.ieu .' Et David s'en alla et fit monter avec joie l'arche de D.ieu de la maison d'Oved-Edom dans la Cité de David." L'Arche a été amenée dans la ville de David avec de grands chants et danses. David a ensuite béni et distribué des cadeaux à tous les Israélites assemblés .

Chabbat Parah en bref - Nombres 19

En prévision de la prochaine fête de Pessa'h, quand chaque juif devait être dans un état de pureté rituelle, la section de Parah (Nombres 19) est ajoutée à la lecture hebdomadaire de cette semaine. Parah rapporte les lois de la Vache Rousse avec laquelle une personne ayant contractée l'impureté rituelle au contact d'un cadavre était purifiée. Ainsi ce Chabbat, nous lisons dans la Torah le processus de purification de la Vache Rousse. Il existe plusieurs formes d'impureté spirituelle, de différents degrés de gravité. Le type d'impureté le plus grave est contracté par contact avec un cadavre humain. Dans le passé, afin d'être autorisé à accéder au Temple, celui qui avait contracté cette impureté devait être purifié en étant aspergé d'eau à laquelle était mélangée de la cendre d'une vache rousse. Nous lisons cette section maintenant en préparation à la fête de Pessa'h qui approche rapidement, car elle nous rappelle la nécessité de parvenir à la pureté spirituelle qui nous garantit l'entrée au Temple pendant la fête.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint- Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Design et Graphisme: Roland Harari
T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca
Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de mes chers parents
Ovadia ben Merav Harari Z"l et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"l